

EL EJEMPLO DEL MINISTRO ROCHA DE COLOMBIA

Hay que desenmascarar a los entreguistas de la UNITED FRUIT

Hay que impedir que sean agentes de la nefasta Compañía Frutera en el seno de nuestro propio Congreso

El gobierno de Colombia, orientado sobre una línea progresiva, nos está dando un ejemplo oportunísimo en nuestra lucha contra la United Fruit Co., el imperio del banano en los países del Caribe.

Este gobierno progresivo ha decidido libertar del yugo, que por medio de contratos anteriores mantenido atado al pueblo colombiano

al trast imperialista; está luchando contra el monopolio de la industria bananera, en manos de la Compañía imperialista, para que tal industria sea de los colombianos y a ellos beneficie directamente.

La posición de la Compañía Bananera en Colombia es semejante a la que tiene entre nosotros (aunque nosotros le hemos entregado a

la Compañía más que lo que Colombia le ha entregado); así se expresa de ella en el Senado de su país el Ministro Antonio Rocha: "La United Fruit Co., hoy nuevamente dueña por un contrato que vence en 30 años, por un muelle cuyo dominio lo tiene hasta el año 1968, dueña de todas las tierras, dueña de los transportes, dueña de la voluntad de los

productores, dueña de la opinión pública, concita contra la voluntad del gobierno para echarle encima a éste el desfavor del público, diciendo que es el gobierno el que no quiere arreglar, cuando no es capaz de concretar sus aspiraciones, "cuando no cede un centavo de sus enormes utilidades". Eso le hace creer a la opinión pública. ¿No calza a nuestro país es-

ta descripción de la Compañía? ¿No es lo mismo aquí que allá? ¿Y no ha sido siempre así?

Pero es más; en su exposición ante el Senado colombiano el Ministro Rocha desenmascara a los vendedores patrias de allá y dice lo siguiente: «La Compañía ha gastado en estos dos años 195 mil dólares en gastos de representación, y lo dice

un Ministro del Gobierno y de ello responde, porque tiene los documentos comprobatorios. Hay políticos y abogados que han recibido 24.000 y pico de dólares y esto se estaba pagando a los representantes del Congreso hace dos años.»

Estas declaraciones del Ministro fueron recibidas con gritos en el Senado, que pidieron se diera los nombres de los personajes que habían recibido dinero de la United y el Ministro los leyó. Posteriormente esos personajes han protestado "indignados" diciendo que recibieron dineros de la United fué en pago de "honorarios". A lo cual el Ministro ha replicado así: "Hay una ética profesional que impide que mientras se ejerzan funciones públicas o se lleve una representación en el Congreso, se hagan gestiones a favor de una Compañía extranjera, existe una incompatibilidad que la impone la delicadeza, entre esas funciones y el encargo de apoderado de una Compañía, más si es de una extranjera, como ésta, que tantas cuentas pendientes tiene con el Estado."

Estas palabras del Ministro Rocha son así mismo aplicables en Costa Rica, en donde tantos políticos jamás han sentido el escrúpulo de servirle a la Compañía y a la vez de servir puestos elevados en los Ministerios, en los Congresos y aún en la Presidencia de la República. Ahora mismo, y esto debe abrirle los ojos al pueblo, hay una serie de candidatos a diputados que son agentes y servidores de la Compañía y que en el seno de nuestro Congreso irán a votar sus contratos.

¿Quién es por ejemplo uno de los candidatos a diputado por Limón, el señor Rafael Duarte, sino el Secretario de Mr. Chittenden?

¿Y en Cartago, acaso el candidato señor Orontes Gutiérrez no está también en- Pasa a quinta página

El Ejército Revolucionario...

Viene de tercera página

el instituto armado es por convicción, tanto como por deber, el defensor de esas instituciones que nacieron de la lucha y que se formaron a su calor engendrando la Carta Magna de 1917. Y pues el ejército de hoy está formado por el pueblo, sus componentes somos, como expresó el propio primer Magistrado de la República, "los auxiliares armados de las clases humildes que por su ignorancia o su miseria, o por su escepticismo, han permanecido al margen de toda participación en el poder; inertes ante la función democrática de la ciudadanía y desencantados por fanatismo, de la evolución patente de la nación que quiere tomarlos en cuenta, sumarlos a las actividades sociales que nos inquietan y que necesita de ellos como objetivo supremo de las aspiraciones de la revolución."

Por otra parte, el ejército actual no es ya solamente un organismo de consumo

que absorbe, sin provecho inmediato para la nación, gran parte de las rentas del Estado; es, por lo contrario, un elemento de progreso que con igual tesón, con el mismo empeño que antes luchó defendiendo la bandera de las libertades y de las reivindicaciones revolucionarias, ahora, sin descuidar su instrucción y sus prácticas guerreras, abre caminos en regiones que el trópico vuelve intolerables para la vida y en que la malaria acaba con la salud y la resistencia más firmes; construye hospitales y escuelas, y se ocupa, en fin, en obras que habrán de resolver problemas vitales de dominio económico, de extensión educativa y de protección sanitaria en las regiones más apartadas de la República.

(En el N.º próximo: "Campesino, obrero y soldado son en México tres expresiones solsonas del trabajador mexicano.—El Ejército como verdadero apoyo de las masas trabajadoras mexicanas

Para Efectos Electorales Bloque de Obreros y Campesinos

Directiva del Cantón de Turrialba

- Presidentes Efectivos*
 Rafael Obando Sánchez
 José Pérez Castillo
 Joaquín Palma Solano
 Ramiro Cabezas
- Secretario*
 José Joaquín Gómez
- Tesorero*
 Luis Mejía B. enes
- Fiscal*
 Luis Mora Gutiérrez
- Vocales*
 Rubén Cabezas M.
 Rafael Angel Méndez S.
 Humberto Cabezas M.
 Rafael Hidalgo
 Rafael Angel García M.
 Jesús Mora
 Alfredo Montoya
 José Leitón A.
 Abel Ramírez G.
 Aquiles Cedeno

De Puntarenas

Una vez que las células dieron por terminada la discusión de quien debía de figurar como candidato a diputado por Puntarenas, lo cual recayó en el activo compañero Efraim Jiménez Guerrero, dichas células se han dado a la tarea de discutir la fórmula que más convenga a los intereses del pueblo y del partido al mismo tiempo.

Es muy posible que el primer puesto lo ocupe un elemento DEMOCRATA, y las células se inclinan por el señor Marcos A. Zúñiga. En el mismo orden le seguirá un COMUNISTA y luego un SOCIALISTA.

En esta forma quedará formada una papeleta de Frente Popular, en donde estén representados todos los sectores de izquierda.

CORRESPONSAL

HUELGA En la Finca de Chale DE MORAVIA

Más de 150 trabajadores de la finca de café de Chale en Moravia se han lanzado a la huelga, protestando por el sistema de trabajo y de pago establecido en esa finca. Se les hacía comenzar dos veces una misma calle para coger primero el café seco y luego el maduro, pagándoles solamente cuarenta céntimos por la medida.

Elocuente ha sido el hecho de que fueron las mujeres trabajadoras las que iniciaron y encabezaron el movimiento;

a su llamamiento el resto de los trabajadores se unió a la protesta, desfilando ante la casa de los patronos, quienes guardaron silencio ante la actitud valiente de aquellas mujeres campesinas que ya saben protestar y defender sus intereses.

Ernesto Chaves Torres

Lea siempre este periódico

Compañeros: De Limón, Puntarenas y Heredia

Enviad nuevas contribuciones para completar el dinero necesario para repatriar a los hijos de Adolfo Braña

XX.....	¢ 1,50
Heredia.....	3,00
X X.....	0,50
De Puntarenas recogido por la c. M. E. Vázquez.....	10,00
Segunda recolecta hecha por Pedro Mora, Ramal del Cairo.....	12,00

Camaradas: La madre de los finos de Braña, confía en que nosotros salvemos a sus hijos de la terrible guerra española.

Cumplamos con nuestro deber, duplicando nuestro esfuerzo hasta que logremos ver esta familia en suelo costarricense.

NOTAS: 1º La falta de espacio en el periódico nos impide publicar detalladamente todas las listas de contribuyentes: por esta razón se van publicando con retraso.

2º. Algunas listas no han aparecido en el periódico porque no se nos ha autorizado para publicarlas.

3º. El dinero recogido se deposita semanalmente en el Banco Nacional, Cuenta N.º. 6693.

Sria. del Grupo Lina Odens

Luisa González G

Ramal de EL CAIRO

José Menge.....	¢ 2,00
Adam Centeno.....	2,00
Carlos Alvarado.....	1,00
Pedro Mora.....	0,50
X X.....	2,00
X X.....	1,00
X X.....	1,00
X X.....	2,00
X X.....	0,50

Total 12,00

Compañero:

¿Cuántos bonos ha vendido Ud. en su taller?

Haga que todos sus compañeros compren bonos para financiar la campaña política del Partido Comunista. El único partido organizado que lucha por defender los intereses del pueblo.

"TRABAJO"

Organo del Partido Comunista

EFRAIM JIMENEZ G.

Editor

EDGAR CARVAJAL

Administrador